

# *Samper aboga por salida negociada, justa y pacífica de situación venezolana*

---



La Paz, 13 feb (RHC) El expresidente de Colombia Ernesto Samper reiteró en la conferencia El Futuro de la Integración en América Latina en La Paz, que Venezuela requiere una salida negociada, justa y pacífica.

'Lo más importante es parar la vía de la confrontación' aseguró el también exsecretario general de la Unión de Naciones Suramericanas ante cientos de representantes del cuerpo diplomático, estudiantes y periodistas durante la plática que protagonizó a continuación del ministro de Relaciones Exteriores de Bolivia, Diego Pary, en la Casa Grande del Pueblo, destaca Prensa Latina.

Samper fue enfático en su exhortación a evitar un enfrentamiento entre hermanos que derive en una guerra civil y pueda rebasar la frontera de su país.

En alusión a la política de Estados Unidos, comentó que es necesario lograr un desbloqueo en el exterior, pues esa práctica lejos de solucionar las dificultades de los venezolanos las agudiza.

Criticó al actual mandatario estadounidense, Donald Trump, a quien comparó con los desastres naturales que afectan al continente y lo calificó de 'huracán más grave que le ha pasado a Latinoamérica'.

Al igual que en una rueda de prensa en la que participó con anterioridad, Samper insistió en que Trump tiene una agenda antilatinoamericana y opinó que hay que ser masoquista para querer un socio así.

En sus argumentos, recordó que el actual jefe de la Casa Blanca quiere sacar de Estados Unidos a 10 millones de inmigrantes, construir un muro en la frontera con México para separar a su país del resto de América, renunciar a todos los acuerdos internacionales e imponer aranceles en un comercio desigual, sin complementariedad.

Ante esta realidad, Samper recordó que América Latina se declaró zona de paz y lamentó que cuando baten los tambores de la guerra varios países se atrevan a dudar del papel de Unasur.

Bolivia ocupa la presidencia Pro Tempore del bloque suramericano desde abril de 2018, pero Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Paraguay y Perú anunciaron su intención de congelar su participación en tanto no se resuelva el nombramiento del nuevo Secretario General, cargo que dejó Samper en enero de 2017.

El expresidente opinó que toda esta problemática coloca a la región ante una crisis en materia de integración, y detalló que explora con las autoridades gubernamentales de Bolivia los mecanismos para reactivar la Unasur, afectada por una crisis institucional.

Informó que vino a Bolivia, actual presidente Pro Tempore de Unasur y de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), para estudiar con la Cancillería y con los equipos de Gobierno algunas propuestas que permitan de alguna manera reactivar los esfuerzos de integración que existen a distintos niveles.

Enumeró 10 mecanismos latinoamericanos y caribeños de este tipo que actúan por separado, y propuso crear una matriz de convergencia sobre la base de todo lo que una a esas estructuras.

Samper se declaró optimista respecto al futuro, y consideró que Bolivia puede convocar a todas las estructuras integracionistas de América Latina y el Caribe en busca de la convergencia y al propio tiempo ampliar la colaboración con otros grupos regionales y globales.

(Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/183344-samper-aboga-por-salida-negociada-justa-y-pacifica-de-situacion-venezolana>



# **Radio Habana Cuba**